

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIOS.
MADRID: Més. 6 rs.
PROVINCIAS: Trimestre. . . 24 »
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: Id. 60 »
NOTICIAS Y COMUNICADOS.
Se insertan, todos á precios convencionales

SUSCRIPCIONES.
Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó cédula de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A MEDIO REAL
línea por la mañana y á uno por la tarde.

SEGUNDA EPOCA.
OFICINAS: MADRID, PASADJE DE MATHEU.

NUM. 435, POR LA NOCHE. — AÑO XII. MADRID, LUNES 7 DE NOVIEMBRE DE 1859. TIRADA DE 16.100 EJEMPLARES.

ADVERTENCIAS.
Terminado ya el segundo y último tomo de la interesante novela que venimos publicando, empujamos á ocupar el folletín de LA CORRESPONDENCIA con el ya célebre folleto escrito por el general Yusuf con el título de *La guerra de África*, y del cual se han agotado en París dos inmensas ediciones. Damos también esta interesante y oportuna obra en forma de libro, con objeto de que los beneméritos oficiales de nuestro ejército puedan llevarla encuadrada al codo va á ser teatro de sus glorias, sirviéndoles de una especie de guía cuya utilidad nadie desconoce.

BOLETIN DE LA GUERRA.

NOTICIAS DE LA PRIMERA EDICION.
El general Zabala, que llegó á Jerez el día 1.º de allí, como en todas partes objeto de las mayores atenciones y simpatías. A los cuerpos del ejército ya reunidos en aquella ciudad se habían unido ya otros. Los últimos llegados eran los comandantes de Alba de Tormes y un sárberio escuadrón de Villaviciosa. Esperábase para el 3 de hoy, de Santiago, y el Gibraltar Chronicle del 31 contiene lo que á continuación verán nuestros lectores. Escusamos advertirles, porque ya lo hemos hecho varias veces, que este periódico es el órgano oficial de las autoridades inglesas de Gibraltar.

pool. La fragata de vapor de S. M. B. *Doris* y la corbeta *Scylla*, salieron de Tánger para la costa de Marruecos el 29. El vapor francés *Mouette* ha traído de Tetuan á Mr. Emmanuel Nanon, vicé-cónsul de su nación, y 93 pasajeros mas: franceses 30, ingleses 8, anglo-americanos 5, portugueses 14, españoles 24 y marroquíes bajo la protección de Francia 25.
Hé aquí el extracto de una carta de Tetuan, fecha del 30, que se ha recibido por el *Mouette*: «No puede nadie figurarse el estado de desesperación en que nos encontramos. Muchas familias que habian marchado á Martin, punto de embarque á la desembocadura del río, han sido robadas y maltratadas por feroces hordas de beduinos. El vapor del gobierno francés *Mouette*, ha llegado para recoger al vicé-cónsul y súbditos de su nación: ¡Dios sabe lo que será de nosotros en cuanto salga del puerto este buque de guerra!»

Haciéndose cargo el *Occidente* de la amenaza que nos dirige el *Morning Herald*, recordando á la nación española y á su gobierno, que si ocupamos á Tánger, á Mogador ó cualquiera otro punto del territorio marroquí, la Gran-Bretaña puede herirnos al momento con un golpe mortal sobre la isla de Cuba, dice con mucha sensatez y oportunidad: «Esta impertinente fanfarroada del *Herald* nos recuerda involuntariamente las bravatas de los cuclistas de profesión, que cuanto mas conciencia tienen de la impotencia de sus fuerzas y de su ánimo, mas se empeñan en amedrentar con sus amenazas y denuestos á los individuos que no los provocan, pero que tampoco les temen. La impolítica amenaza del *Herald*, pudiera ofendernos si no la encontráramos soberanamente ridícula. La Gran-Bretaña tiene demasiado que hacer en su propia casa, para buscar aventuras en la agena. La isla de Cuba está completamente á cubierto de un golpe de mano ó de un ataque foral, ya sea por parte de la Inglaterra ó por la de cualquiera otra potencia. La defección de la lealtad nunca descendida de sus habitantes, el magnífico ejército y la numerosa y brillante escuadra que allí tenemos y el patriotismo español. Contra estas murallas se estrellarán siempre los ataques de los enemigos de España, cualquiera que sea su número, y cualquiera que sea la bandera que lleven. Y aunque así no fuera, ni la Europa, ni los Estados Unidos consentirian este nuevo despejo á la rapacidad británica. No olvide, añade nuestro colega, no el *Herald*, al aconsejar la adopción de semejante política, que los tratados de 1812 y 1815 han sido rotos por la espada de un Napoleón Bonaparte; que la division territorial de la Italia ha sufrido modificaciones importantísimas; que se ha hecho la guerra de Italia y se ha ajustado la paz de Villafranca; y que todos estos graves sucesos se ha realizado sin el concurso de la Gran-Bretaña, y aun sin su consentimiento. No olvide el diario que con tan desdichosa indiferencia habla de nuestro país, que aun no hace muchos meses la población entera de Lisboa presenciò lo ocurrido en su magnífica bahía, cuando los navíos franceses arrancaron del costado de los buques ingleses al *Charles-George*, cubierto por las baterías de los mismos buques enviados allí espresamente para impedirlo.

SEGUNDA EDICION.

Grande es la actividad que reinaba en Ceuta, á la fecha de las últimas noticias. Las compañías sanitarias de los cuerpos del Rey, Madrid y Barbastró, hicieron el 28 ejercicios de camillas para heridos, aprendiendo el modo de armarlas y desarmarlas, y los nombres de los vendajes y cabezales, que les enseñaban los facultativos y practicantes de Sanidad militar de dicha brigada. El 29 se ocuparon los cuerpos de la guarnición en ejercicios de fuego en el campo fronterizo, y las compañías sanitarias en la propia instrucción que el 28. Se ha restablecido un hospital de sangre en el edificio llamado Jesús María y José, habiéndose colocado ochenta camas con los demás utensilios necesarios y el personal de facultativos particulares y empleados de plana mayor y sirvientes. Se espera un bergantín cargado de vinos, aguardiente y banquillos de hierro para camas, el cual ha salido ya de Barcelona. Se están habilitando hornos para pan, y adoptando otras disposiciones de Administración militar por el ramo de Artillería é Ingenieros, hasta que esté la plaza en completo estado de defensiva.

Donde quiera que hay un español, el grito de guerra entusiasma su corazón y le impulsa á manifestar á su Reina el amor que la tiene ofreciéndole sus haciendas y sus vidas.

Nuestros compatriotas residentes en Londres y en otros puntos del extranjero, se van á dirigir á S. M. la Reina, expresando los sentimientos que les animan.

La tesorería de rentas de Vizcaya, ha recaudado en el último mes la suma de 2.163,039-65 sin contar remesas ni depósitos.

En Gibraltar era público entre los refugiados de Tetuan que los moros habían atentado contra la vida del cónsul inglés, y esta noticia les disgustaba sobre manera.

En la tarde del 4 se verificó en el puerto de Barcelona el embarque á bordo del vapor *Tharsis*, de un batallón de cazadores de Llerena y una compañía de Ingenieros con destino á Málaga. El señor obispo de la diócesis les dirigió pocos momentos antes la palabra. Entre varias de las inspiradas ideas que brotaron de sus labios, recordó á nuestros soldados, que iban á hacer frente á los descendientes de aquellos hombres que hace mil años habian venido á invadir nuestro suelo, y que les llamaba á aquellas tierras la voz de la religión y de la patria. Antes de pronunciar su sentido discurso, habia colocado sobre la bandera una banda ó corbata blanca que terminaba con una roseta azul celeste, en cuyo centro se veía una medalla con la imagen de la Virgen. Al darles su bendición episcopal, resonaron repetidos y entusiastas vivas á S. M. la Reina y á la Nación.

Algunos empleados del Resguardo en Valencia ofrecen á S. M. de nuevo sus servicios para la guerra del Rif, conservándose el haber que en la actualidad disfrutaban para el sustento de sus familias.

A las tres de la tarde del 23, una partida de veinte ginetes con un oficial y un ayudante del comandante general de Ceuta, pasó á la línea divisoria, habiéndose colocado de antemano una guerrilla de infantería en observacion del campo moro, y recogió el pilar de piedra donde están grabadas las armas de Castilla, conduciéndolo á la plaza, á que se retiraron las tropas sin la menor novedad.

Segun las últimas noticias de Ceuta, tres vapores de guerra españoles cruzaban desde el 28 aquella costa hasta Melilla. E la noche del 29 volvieron á observarse candeladas junto á la ensenada de Ceuta la Vieja, casi en el mismo paraje donde hace algunos dias fondeó un vapor inglés: casualidad será, pero ello es, que á eso de las ocho de la noche, hora en que generalmente se observan estas luces, las contestan desde el monte de Gibraltar, apareciendo y apagándose simultáneamente unas y otras, con la particularidad de que despues de las diez ya no vuelve á verse este nuevo telegrafo.

Ya nos ha dado cuenta el telegrafo del generoso desprendimiento de la municipalidad de Tarragona, y hoy recibimos por el correo los pormenores de la reunion celebrada con aquel objeto el día 2 por las personas mas notables de la poblacion, presidida por el gobernador de la provincia, en número de mas de cuarenta. El Sr. Navascués, pronunció un entusiasta discurso, cuyas patrióticas palabras hallaron eco en todas las personas convocadas, y el señor don Mariano Castillo indicó que la ofrenda seria bien aceptada, puesto que consistia en un producto especial de la provincia, podria concretarse á 30,000 raciones de aguardiente para cuando nuestro pabellón ondease en Tánger ó cualquier otro punto del que fueran desalojados los riffeños. Aceptado el pensamiento unánimemente, y acordado que se realizara, tanto en metálico, como en especie, la suscripcion se abrió en el acto, reuniéndose entre los presentes, no solo las 50,000 raciones de aguardiente, sino que adeemas casi otras tantas de vino.

En Tarifa la salud pública es buena, no obstante la proximidad de algunos puntos donde hay invadidos del cólera, aunque pocos.

Des mejoras de suma importancia ha recibido en pocos dias dicha ciudad: el correo diario y la estacion telegráfica que debe abrirse en breve.

Ayer y hoy se habrán celebrado en Jaen solemnes rogativas, para que Dios conceda el triunfo á nuestras armas en Africa. El 5 fueron trasladadas á la catedral en procesion, las imágenes de la Virgen de la Capilla y Jesús Nazareno, desde sus parroquias, con el fin indicado. A pesar de ser dia de trabajo, el gentío era inmenso, y á la procesion han asistido todos los empleados de la capital, y oficialidad de la guarnición.

El ayuntamiento de Valladolid ha elevado á S. M. una respetuosa esposicion, en la cual, despues de elogiar la actitud digna y firme que el gobierno ha tomado en la cuestion de Marruecos, ofrece toda su mas decidida cooperacion para dejar ileso el honor nacional.

Aplaudimos cordialmente el entusiasmo de los castellanos, y creemos que, si la necesidad lo exige, sabrán colocar muy alto el histórico pendón, á cuyo derredor combatirán agrupados.

Los moros fronterizos al Peñon, no están animados de sentimientos belicosos. Cada dia se experimentan en ellos mayores simpatías, cada momento dan mas pruebas de la pequeña civilizacion adquirida en esta fortaleza, por el asiduo trato que tienen con sus moradores. Puede juzgarse de este espíritu, por lo ocurrido dias pasados en una casa de la plaza.

Serian como las cuatro de la tarde, cuando entró un moro á tiempo que estaban en la mesa, y despues de los cumplimientos que ellos usan, de preguntar ¿cómo estar familia? ¿cómo estar muchacho, etc. se dirigió al jefe de la casa, manifestándole deseaba saber si los cristianos venian ya cerca de este campo; aquel le centestó que no lo sabia, y el moro (cuyo extraño nombre estamparemos despues), con una sinceridad poco comun en los de su condicion, le dijo: «Por Dios grande, que yo tener mucho deseo de oir en este campo los pitos de los soldados» (querria decir las cornetas); entonces le interrogó el cristiano, con qué objeto tenia tal deseo, y el árabe le añadió: «para marchar con ellos con muchos moritos de familia mia y muchachos, pues soldados de reina, comer mucho, tener buena ropa de fantasía y estar valientes. Despues de esto se sentó á la mesa, y estando nomiendo dijo: «Yo pensar que cuando soldado de reina venir al campo de Bocoya, todo moro jacer cristiano y ganar muchos sultanes (duros), y tener justicia en pueblo de moro, pues ahora no poder vivir el mérito que tener vergüenza, porque no jacer mas que matar uno á otro, y quedar muchacho sin padre hasta que casar mujera con otro que donar pale.» Dijo mas. «Si soldado de reina llegar á Bocoya y los otros pueblos no querer estar amigo del general cristiano, todo moro jacer confidente y jablar pronto lo que pasar en toda la tierra de este campo;» aquí concluyó su narracion, porque otros moros le llamaron para marcharse.

El moro de quien hablamos, se conoce en esta plaza por *Mariquita Cortés*, y hasta sus compañeros lo llaman del mismo modo, porque habiendo estado en ella hace algun tiempo una hija de un confinado llamado así, y dar la casualidad de que se parecía á la cristiana, los vecinos de este punto prurumpieron con su nombre, y de aquí que no responde sino por el apodo español.

En la noche del 27 llegó á Tarifa un propio conduciendo un despacho telegráfico que de Madrid dirigia el Excmo. señor ingeniero general al comandante de Ingenieros del campo de Gibraltar, previniéndole que inmediatamente se diese principio á la construcción de siete hornos para cocer pan, y que á la vez se hiciesen diligencias de almacenes bastante capaces para contener grandes existencias; exigiéndole contestacion y noticia de haberse empezado la obra; se ignora la que haya dado el comandante; pero se está preparando todo para empezar la obra.

DE LA GUERRA EN AFRICA. EL GENERAL YUSUF. MADRID. 1859. MINISTERIO DE CULTURA.

A LA SEÑORA MARISCALA BUGEAUD D'ISLY.

SEÑORA MARISCALA:

Nadie se admirará de que os dedique un libro intitulado: DE LA GUERRA EN AFRICA: vuestro nombre mismo justifica este homenaje. Todo cuanto he aprendido, todo cuanto sé como soldado, se lo debo al mariscal Bugeaud; á él habria dedicado esta obra si la muerte no hubiese arrebatado á la Francia su mejor capitán, y uno de sus mas grandes ciudadanos. Lo dedico á su viuda. Si vuestro hijo debiese entrar un dia en la carrera de las armas, permitidme que espere le pondreis á la vista este libro, donde hallará en cada página el recuerdo de su padre. En cuanto á vos, señora mariscala, solo deseo que halleis en él una nueva prueba de mi eterna gratitud al hombre ilustre bajo cuyas órdenes tan orgulloso estoy de haber tenido el honor de servir.

EL GENERAL YUSUF.

8 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

otros una raza casi indomable, que no debe esperarse atraer á nuestra civilizacion, á nuestras costumbres y á nuestros hábitos, sino despues muchos años! En vano se me objetará que nosotros les llevamos la civilizacion; nuestra civilizacion á sus ojos es lo que nosotros llamamos su barbarie.

En efecto, el trabajo es la primer necesidad de los pueblos del Occidente; los hombres de Oriente solo sueñan con el reposo. El árabe sóbrio, contentándose con poco, prefiere su tienda á nuestros mas bellos palacios. Desdeña nuestras artes, nuestra industria. Desde las edades bíblicas no ha cambiado; sus costumbres, y hasta su trage, han quedado inmutables. En fin, no espermenta ninguna de las necesidades de un pueblo civilizado, y cuando le trata os de bárbaro, se condeue de nosotros; quiere vivir y morir como vivieron y murieron sus padres.

Este mismo fanatismo prueba que los árabes no se han sometido; se han domado solamente por nuestras 73,000 bayonetas, y se han visto detenidos en su impaciencia de sublevacion, convencidos de que otros batallones no vacilarian en pasar el Mediterraneo si se trataba de ahogar nuevas insurrecciones. En una palabra, podemos sujetar á los árabes bajo nuestro yugo; pero se apresurarán á aprovecharse de cualquier ocasion para sacudirlo.

Así, el dia en que Francia llamase á una parte del ejército de Africa, esta noticia, que se esparciria con la rapidez del rayo, seria la señal de un vasto incendio que no tardaria en abrasar á las tres provincias. Abd-el-Kader no lleva consigo

DE LA GUERRA EN AFRICA.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

La Regeneracion se ocupa de la carta de Napoleón III. El Día, tratando de la expedición á Marruecos, se deleita ante el magnífico espectáculo que ofrecen las clases y las provincias todas...

FONDOS PUBLICOS.

BOLSA DE NOV. Consolidado, 43-10 c. Diferida, id., 33. A última hora quedó el consolidado á 43-15, y la diferida á 33-15.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—San Severiano, obispo y compañeros mártires. Culto divino para mañana.—Se celebrará en los templos siguientes: En la parroquia de Santa María la Real de la Almudena, seguirán las Cuarenta Horas á la continuación de la devota novena...

Las de Roma y de Molena deben reunirse mañana. Hay quien cree en una regencia de Gavour y otros de Garibaldi. Trieste 6. «La Presse d'Orient» ha sido totalmente suprimida. Sigue reinando agitación en Turquía. Paris 6. El general en jefe de Argel exigió del jefe de los Benissassen Chikh Mimoun que se le presentase para dar garantías y traer rehenes...

Nos consta que los directores, oficiales y demás empleados en el ministerio de Marina, se han presentado al señor ministro del ramo, ofreciendo sus servicios para que sean utilizados en la próxima campaña de Africa...

SENADO.

SESION DE HOY. Se abrió la sesión á las dos y media. Se leyó y aprobó el acta de la anterior. Pasó á la comision de peticiones una esposicion del párroco de la villa de Santiago de la Espada...

NOVILLOS.

Dos toros embolados rompieron plaza en la primera corrida de novillos verificada ayer tarde, bajo un cielo azul y trasparente, y una temperatura de primavera. Aquellos valieron bien poco, siendo retirados al corral en tiempo oportuno. Siguióse otro toro embolado, pero bravo como él solo. Unos cuantos jóvenes que representaron la pantomima de La molinera ó los tres novios burlados...

PARTES TELEGRAFICAS.

Bolonia 6. «El Mecpatore» de esta ciudad inserta una carta del obispo de Rimini, en que declara este, que ni ha sido preso, ni ofendido por nadie. Al mismo tiempo, el ayuntamiento de Rimini desmiente al corresponsal del «Univers.» Londres 6. El órgano del partido moderado ha publicado un violento artículo contra Francia y España, respecto á la cuestion marroquí...

que no tiene parte en el Congreso. Su cofrade, El Morning-Post, opina de un modo diametralmente distinto y asegura que la Inglaterra tomará parte en el Congreso sobre la base de semejante arreglo. Además, dice la carta: «La Italia deberá formarse de varios Estados independientes, unidos por un lazo federal...

Las noticias de Filipinas alcanzan al 31 de agosto. Tres ó cuatro dias antes se habia recibido allí la noticia de la batalla de Solferino y de la paz de Villafranca. En el vapor Chusan, conductor del correo para Europa que salió el dia 19 de Manila, se embarcó el Excmo. Sr. D. Blas Pierrad, general segundo cabo que ha sido de aquellas islas, acompañado de su esposa y de su ayudante el capitán de caballería D. Eduardo Soler...

Tributamos sinceramente las gracias al corresponsal de La España en Vitoria por las halagüeñas frases que consagra á nuestro amigo el Sr. Trueba, en el sentidísimo artículo que ha visto hoy la luz en las columnas de dicho periódico. Aunque el inspirado poeta es nuestro compañero, no tememos ser tachados de parciales, calificando de justos los elogios que le dispensa nuestro colega.

La suma de material fijo contratado por la empresa del ferro-carril del Norte con varias compañías extranjeras, asciende á 178.784,328 reales, de los cuales se han satisfecho ya en metálico 7.370,242 rs. 50 cént., teniendo obligaciones la compañía por valor de reales vellón 48.732,720, lo cual compone un total de cerca de 50 millones y medio. Las tasaciones de obras hechas por los tres ingenieros del gobierno, jefes de division de ferro-carriles de Madrid, Valladolid y Vitoria suman un total de reales vellón 143.742,557 con 46 céntimos. Por cuenta del material contratado, han entrado en los puertos de Alicante, Santander y San Sebastián, 254 buques.

En el sorteo de la loteria antigua celebrado hoy, han salido los números 55, 89, 57, 45, 82.

En las inmediaciones de Mataró se ha ensayado este año el cultivo de la caña de azúcar, y atendidos los resultados y cálculos que se han hecho, considerada como producción del país, deducidos los gastos, y calculado por un quintenio el producto, es negocio no despreciable. A lo menos se ha demostrado que es posible. Parece que se harán ensayos en mayor escala.

En Valencia se va á estrenar una zarzuela nueva, con el título de Margarita ó la azucena en el prado.

El Gibraltar Chronicle está publicandole toda la correspondencia diplomática que ha mediado con motivo de la cuestion de Marruecos, comenzando por la protesta hecha por el gobierno marroquí, á consecuencia de la declaración de la guerra: las primeras notas han visto ya la luz pública y suponemos que terminará la publicación con la circular dirigida por el gobierno español á las naciones de Europa, después de declarada la guerra á los marroquíes, circular cuyo espíritu y cuya letra han sido mal interpretados por los que sin conocerla probablemente se han ocupado de ella, y en la cual resalta de una manera evidente la justicia de la causa que lleva nuestras armas á Africa, la moderación con que el gobierno español ha procedido en todas sus gestiones, su firme propósito de castigar los agravios recibidos y de poner la plaza de Ceuta y dadas presidias á cubierto de nuevos insultos, sin que los intereses existentes, ni los derechos de los pueblos deban alarmarse, porque no es intención de España ocupar permanentemente puntos de los que se consideran adecuados para dar una supremacía peligrosa en la navegación del Mediterráneo.

LA CORRESPONDENCIA insertará en el número próximo un extracto de dichos documentos, tan extenso como permita el espacio de que puede disponer.

todo favorece el eclipse de 1860. Es probable que treinta ó cuarenta astrónomos de España y de otros países, se hallen reunidos en España el día 10 de julio próximo, día del total eclipse. La sombra negra del eclipse total, reinará sobre una zona de 30 leguas (de 4,000 metros) desde Santander y Oviedo, hasta Tortosa, Orobello, Santander y Valencia: se extenderá sobre 133 leguas de longitud.

El Regio Coliseo saldrá pronto del marazmo en que algunos dias se encuentra, pues segun informes informes, la empresa, para corresponder á las justas exigencias de los directores de la villa, ha contratado una prima donna, una prima donna, y el tenor Nandin, que ha salido de París con dirección á esta corte. Y la señora Fioretti no podrá llegar á Madrid hasta fines del presente mes por hallarse en Nápoles hasta dicha fecha, parece que la señora Crissi, cediendo á las reiteradas instancias de la empresa y con el objeto de mejorar de las funciones teatrales hasta la salida de la nueva prima donna, se presentará en el Coliseo de la nueva prima donna, se presentará en el Coliseo de la nueva prima donna, se presentará en el Coliseo de la nueva prima donna...

El día 10 se celebraron juntas generales bajo el árbol de Guernica, á las que ha precedido la reunión que el día 5 tuvieron en Vergara los diputados generales y los consultores de las provincias vascongadas. Ayer, como estaba anunciado, tuvo lugar en el local de la Bolsa, la gran reunión pública, convocada por la Asociación para la reforma de los aranceles de Aduanas, con el objeto de discutir la conveniencia de elevar al gobierno de S. M. una esposicion, pidiendo la rebaja de los derechos de introduccion que paga en España el papel extranjero, en atención á la reconocida necesidad que hay en la actualidad de aquel artículo. Inauguró, no los debates porque no los tuvo, sino la sesión, el presidente Sr. Pastor, y continuaron pronunciando excelentes discursos los Sres. Morat, Echegaray, Figuerola y Alcala Galiano, interrumpidos sin cesar por los aplausos de la numerosa concurrencia. Conformes todos en el pensamiento, se redactó y firmó la esposicion mencionada, separándose la reunión á las cuatro de la tarde.

En una casa de campo del término de Mollet, (Barcelona) un perro rabioso mordió á seis cerdos, que al poco tiempo fueron atacados de la rabia, y este desgraciado suceso ha puesto en alarma á todos los labradores de las cercanías, atendido á que el furioso animal ruga un por aquellos contornos.

La junta calificadora de los planes del ensanche de Barcelona, ha dado su dictamen. Tienen en su concepto graves defectos; pero no obstante los considera merecedores del distinguido lugar que se le ha dado en el concurso.

La criminal y villana idea concebida en Barcelona en la noche del día de Todos los Santos, por parte de algunos mal intencionados que se propusieron echar á perder los trages de las señoras, se llevó á efecto con el mas escandaloso desorden. Muchas de ellas sufrieron las consecuencias de tan bárbaro proyecto.

No dejan de ser curiosos los siguientes comentarios que un corresponsal á Paris hace de algunos párrafos de la carta del emperador de los franceses á Victor Manuel: «Menos, dice, que una carta dirigida al rey Victor Manuel, es una carta dirigida al público. En efecto, el Emperador reproduce en ella en gran parte los preliminares de Villafranca y confiesa con bastante sinceridad que las circunstancias son graves y que es necesario dejar á un lado las divisiones y los pesares estériles, y que la guerra ofrece muchas veces menos complicaciones que la paz: en mi concepto el párrafo capital de dicha carta es el siguiente: «La verdad los derechos de los soberanos se han dejado reservados; pero la independencia de la Italia central ha sido garantida tambien, renunciándose formalmente á toda idea de intervencion extranjera... Está en el interés de V. M. y de la Peninsula secundar el desarrollo de este plan, á fin de que produzca los mejores resultados posibles, pues V. M. no puede olvidar que estoy ligado por el tratado, y en el Congreso que va á abrirse, no puedo sustraerme á mis compromisos. El papel que he de desempeñar la Francia está ya señalado de antemano.» Note Vd. bien la frase: «estoy ligado por el tratado;» pero no dice á Victor Manuel: «Estamos ligados por el tratado;» ni á Europa: «Estais ligados.» He aquí por qué la Francia que sin duda habrá notado esto, ha suculencia á la Inglaterra que no la abandone; y puede apostar que si la Inglaterra tiene intención de seguir su sistema relativamente á una adhesion al Congreso, prescindirá del sistema que se cuestiona y se decidirá á aceptarlo, pues puede encontrar una garantía en este simple nombre de la primera persona: «Yo estoy ligado.» Este párrafo no ha sorprendido quizás á El Emperador, pues aun hoy aconseja á la Inglaterra

